

NÉSTOR DAVID RAMÓN MANCHINI  
OMAR ANTONIO SUÁREZ

### **La Comunicación y estrategias para la educación en Derechos Humanos**

Los avances en materia legislativa que se vienen dando en los últimos años en el ámbito de la educación y la comunicación en la Argentina, posibilitaron que la temática de los Derechos Humanos (DDHH) ocupe un lugar destacado dentro del contexto sociocultural actual.

En el marco del segundo decenio para la Educación en Derechos Humanos propuesta por la UNESCO, diversas investigaciones e iniciativas de extensión se vienen desarrollando en varias universidades argentinas. En ellas, trabajan equipos interdisciplinarios y multiactorales, en la perspectiva de reducir la brecha que existe aún entre el discurso y la práctica, en aquellos espacios donde deberían complementarse naturalmente la comunicación, la educación y los derechos humanos.

En este sentido, Comunicar-EDH (Comunicar para la Educación en Derechos Humanos) es una propuesta de extensión y voluntariado universitario de la UNQ que promueve la inclusión de los derechos humanos en los contenidos y prácticas que los docentes, estudiantes, graduados, actores de las instituciones y organizaciones de la sociedad civil están llamados a tener en cuenta en su desarrollo social y profesional. Es decir, se trata de aportar a la formación de estos para que participen activamente, protagonizando formas de incidencia ciudadana en la vida política de la sociedad.

Gracias a los continuos avances tecnológicos que han modificado las maneras de comunicarse, de acceder al conocimiento y construirlo en diferentes ámbitos, los medios de comunicación tienen un papel cada vez más decisivo en la visibilización o no de numerosas situaciones relacionadas con los derechos humanos.